



# Faktenblatt Energiespar-Alliance

31.08.2022

---

Eine sichere und nachhaltige Energieversorgung ist sowohl für die Bevölkerung wie für die Wirtschaft in der Schweiz von zentraler Bedeutung. Für den Winter 2022/23 steht die Versorgung mit Gas und Strom vor grossen Herausforderungen. Um einer Krise entgegenzuwirken, will der Bundesrat in Hinblick auf den kommenden Winter die Versorgungssicherheit im Energiebereich in der Schweiz rasch erhöhen. Eine Massnahme ist die Kampagne der Departemente UVEK und WBF, um den Energieverbrauch auf freiwilliger Basis rasch und massgebend zu senken. Dazu braucht es konkrete Massnahmen und ein gemeinsames Engagement von Allen: von der Zivilgesellschaft, der Wirtschaft und der öffentlichen Hand. Und zwar ab sofort.

Wir, die Unterzeichnenden der Energiespar-Alliance, unterstützen voll und ganz die Bemühungen für die Versorgungssicherheit im Winter in Bezug auf die effiziente und sparsame Nutzung von Energie.

- Jede Kilowattstunde einsparen zählt. Ab sofort.
- Unser Tun in den kommenden Spätsommer- und Herbstwochen ist entscheidend.
- Kurzfristig wirksame Sparmassnahmen und Betriebsoptimierungen leisten einen relevanten Beitrag zur Sicherstellung der Energieversorgung im kommenden Winter.
- Wir unterstützen das Sparziel des Bundesrates und der EU, den Gasverbrauch der Schweiz im Winterhalbjahr mit freiwilligen Massnahmen um 15% zu reduzieren.

Mit der Unterschrift zur Energie-Alliance bekräftigen wir unsere Entschlossenheit, unsere Kräfte zu bündeln. Wir setzen uns konsequent ein, um unsere Mitglieder, Partner und Mitarbeitenden bezüglich der sparsamen Nutzung von Energie zu sensibilisieren, ermutigen und befähigen. Durch aktive Verbreitung der Kampagne nicht-verschwenden.ch und zusätzlicher Vorbildmassnahmen (eigene und/oder von unseren Mitgliedern).



## **Gründungsmitglieder (Stand am 30.08.2022)**

act Cleantech Agentur Schweiz  
aeesuisse  
Angestellte Schweiz  
casafair  
economiesuisse  
Energieagentur der Wirtschaft  
Fédération romande des consommateurs  
gastrosuisse  
IG Erdgas  
Konferenz kantonaler Energiedirektoren  
Schweizerischer Arbeitgeberverband  
Schweizerischer Gemeindeverband  
Schweizerischer Gewerbeverband  
Schweizerischer Gewerkschaftsbund  
Schweizerischer Mieterinnen- und Mieterverband  
Schweizerischer Städteverband  
Schweizer Tourismusverband  
science industries  
suissetec  
Swiss Leaders  
Swiss Retail Federation  
Swiss Textiles  
swisscleantech  
swissmem  
Swisspower AG  
Unia  
Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen  
World Wildlife Fund  
Eidgenössisches Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK  
Eidgenössisches Departement für Wirtschaft, Bildung und Forschung WBF

Ein Beitritt zur «Energiespar-Alliance» steht allen Organisationen offen, eine Teilnahme ist für Interessierte aus Wirtschaft, Zivilgesellschaft und öffentliche Hand über [www.alliance2022-23.ch](http://www.alliance2022-23.ch) möglich. Der offizielle Gründungsakt der «Energiespar-Alliance» findet am 26.10.2022 statt.